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 1 

Acta número 093, correspondiente a la Sesión Extraordinaria número cero noventa y tres, celebrada por 2 

el Concejo Municipal, a las dieciocho horas del día jueves 08 de febrero del año 2024, en la Sala de 3 

Sesiones de la Municipalidad de Poás, con la asistencia de los señores miembros del Concejo Municipal, 4 

Período 2020-2024:  Miembros presentes: Presidente Municipal:  Marco Vinicio Valverde Solís.  5 

Vicepresidente Municipal:  Gloria E. Madrigal Castro.  Regidores Propietarios:  Tatiana Bolaños 6 

Ugalde, Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos.  Regidores Suplentes: María Gabriela 7 

Cruz Soto, Carlos Mario Brenes Meléndez, Katia Villalobos Solís, e Ingrid Murillo Alfaro.  Síndicos 8 

Propietarios:  Luis Alberto Morera Núñez, distrito San Pedro, Luis Amado Quesada Nuñez, distrito 9 

San Juan, José Heriberto Salazar Agüero, distrito San Rafael, Flora Virginia Solís Valverde, distrito 10 

Carrillos, y el Síndico Suplente Carlos Luis Steller Vargas, en ausencia de Xinia Salas Arias, distrito 11 

Sabana Redonda.  Síndicos Suplentes:  Margarita Murillo Morales, distrito San Pedro, Isabel Morales 12 

Salas, distrito San Juan, María Lenis Ruíz Víquez, distrito San Rafael, y Yoseth Suárez Álvarez, distrito 13 

Carrillos.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

Alcalde Municipal:  Heibel Rodríguez Araya.  Secretaria Concejo Municipal:  Edith Campos Víquez.  15 

Miembros ausentes:  Emily Rojas Vega, Vicealcaldesa Primera, Fernando Miranda Sibaja, Vicealcalde 16 

segundo, el Regidor Suplente, José Ignacio Murillo Soto, y la Síndica Xinia Salas Arias, distrito Sabana 17 

Redonda. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 18 

INVITADOS:  Xenia María Rojas Araya, José Alberto Vega Sibaja, Alejandra Aguilar Quirós, Carlina 19 

Solís Chaves, Leonel Fallas Gómez, Diana Ureña García y Mario Jiménez A. ------------------------------ 20 

INVOCACIÓN -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  muy buenas noches a todas y a 22 

todos los que de forma presencial o en redes sociales nos siguen el día de hoy, en la Sesión 23 

Extraordinaria No. 093-2024.  Vamos a iniciar con una invocación a cargo de la Regidora Suplente, 24 

Ingrid Murillo Alfaro, en el nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo, amén.  Gracias señor 25 

Jesús por tenernos acá una vez más, concédenos sabiduría, capacidad, entendimiento, para hacer 26 

las cosas bien, para tomar las mejores decisiones y ayúdanos siempre en todo lo que hagamos, 27 

amén.  En el nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo, amén. ------------------------------------ 28 

ARTÍCULO NO. I---------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

Aprobación del orden del día--------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  para el día de hoy tendríamos 1 

como punto único la atención a la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y Recreación 2 

de Poás, con el informe de labores, sírvanse levantar la mano los que están de acuerdo con el orden 3 

del día y los que están de acuerdo con la firmeza del acuerdo.  Se acuerda:  ACUERDO NO. 2501-4 

02-2024.  El Concejo Municipal de Poás, una vez conocido el orden del día de la Sesión 5 

Extraordinaria No. 093-2024.  SE ACUERDA:  Aprobar el orden del día de la Sesión 6 

Extraordinaria No. 093-2024, celebrada el 08 de febrero de 2024.  Votan a favor los regidores, 7 

Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, Tatiana Bolaños Ugalde, Margot 8 

Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos. ACUERDO UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE 9 

APROBADO.  -------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

ARTÍCULO NO. II--------------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

Atención Junta Directiva Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás. ----------------------- 12 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Solis, comenta:  usted me indica cual sería la dinámica, 13 

usted hace la presentación entonces Diana. ----------------------------------------------------------------- 14 

La Asistente Administrativa del CCDR, Diana Urena García, comenta:  don Marco, yo inicio con 15 

la presentación y cualquier duda que tenga el Concejo o cualquier persona, se la hacen a la Junta 16 

al final. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 17 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto, muchas gracias, 18 

entonces queda usted en el uso de la palabra, a partir de este momento. -------------------------------- 19 

La Asistente Administrativa del CCDR, Diana Urena García, comenta:  bueno buenas noches 20 

vamos a presentar el informe anual de labores del período 2023 del Comité Cantonal de Deportes 21 

y Recreación de Poás.  El Comité Cantonal de Deportes y Recreación, como todos los años, invirtió 22 

en la que fue juegos nacionales en las disciplinas que han sido tradicionalmente son las que han 23 

dado más medallas, han sido digamos atletismo que, logró una medalla de oro en salto alto con 24 

María Rodríguez, medalla de plata con María José Rodríguez, medalla de oro Adriana González 25 

Jinesta, medalla de oro en prueba combinada de lanzamiento con José Pablo Camacho que a la vez 26 

estableció un récord nacional, medalla de bronce de Ashely Amador, medalla de bronce combinada 27 

lanzamiento de Santiago Rodríguez, medalla de bronce 400 vallas de Abigaíl Ramírez, medalla de 28 

bronce por equipo y relevo 4×400 de Emily Sequeira, Catalina Cordero, María José Rodríguez y 29 

Abigaíl Ramírez.  En Fútbol, se continuó con el proceso de Diego Murillo que tiene un semillero 30 
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de chicos U15 y U17, que la debía es contar con estos atletas para juegos nacionales, pero las 1 

edades de juegos nacionales son más adultas, entonces están empezando con ellos para irlos 2 

formando para poder participar en juegos nacionales.  En Judo, aparte de Judo, tenemos Sanbo, 3 

que tuvimos este año la participación del atleta Daniela Delgado y quien fue campeona en esta 4 

disciplina y logró una gran posición internacionalmente, un sexto lugar.  En Karate, que se volvió 5 

a participar en juegos nacionales.  Y tenemos varias disciplinas ad honorem, las disciplinas ad 6 

honorem, el entrenador dona su tiempo, dona sus conocimientos y el Comité apoya en lo que el 7 

presupuesto permita, en este año tuvimos Boxeo, Karate, Futbol U-19, Futbol femenino, Fútbol 8 

U17, y la entrenadora de Natación, esos son algunos de los grupos, este año aparte de eso, se hizo 9 

alianza con ciertas disciplinas, se va a iniciar con ciclismo, se va a participar en juegos nacionales 10 

este año, se inició con Ajedrez y Fútbol de diferentes comunidades que están tratando de centralizar 11 

el fútbol sólo en el Comité y enviarlo a todas las comunidades.  Estos fueron los chicos de Ajedrez 12 

que participaron en los juegos de FEDOMA, en los juegos de FEDOMA, pudimos participar en 13 

Atletismo, Fútbol, en Fútbol Sala participó APRODEPO, en Ajedrez también participó Natación, 14 

participó Atletismo y esto fue una de las sedes que tuvimos acá, tuvimos Fútbol femenino y 15 

Ajedrez, y bueno, lo hicimos en el salón multiusos, gracias al préstamo que nos dieron en la 16 

Municipalidad.  Con respecto a las tarifas del cantón, esos son con base al acuerdo 003-066-2022, 17 

desde ese día ellos acordaron esos cobros no se han aumentado, toda esa información la tienen los 18 

Comités Comunales, porque ellos tienen que cobrar lo mismo para que no haya como una 19 

competencia en precios, entonces esta información ellos la tienen, también lo tienen que hacer por 20 

Sinpe y más que todo el Comité, el Polideportivo ha estado prestando las instalaciones a los equipos 21 

que son del Comité que, no se les cobra absolutamente nada, ese es más o menos el horario que 22 

tienen.  Y en relación con los Comités Comunales, este año se logró hacer muchas compras por 23 

medio de SICOP, pero el SICOP es un poco complicado a la hora de que ganan, si la empresa gana 24 

pero no nos pagan los timbres fiscales, o no cumplen ciertas cosas que piden, todo eso ya se pierde, 25 

entonces tuvimos algunos problemas, porque aunque muchos Comités nos pidieron muchas cosas, 26 

las cotizaciones, o no los cotizaban o el que ganó que, nos pasó, no pagó los timbres fiscales, 27 

entonces todo el proceso se tiene que volver a hacer, en el caso lo que el pudimos lograr fue que 28 

en Carrillos se pudo realizar el pago de los servicios públicos, que se paga el agua, la electricidad 29 

y también algo de materiales de mantenimiento de instalaciones que sí nos cotizaron y que sí nos 30 
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entregaron, aún falta que nos entreguen una pintura que, nos la entregan estos días, para ya dárselas 1 

a ellos, igual Chilamate, se les da el mantenimiento de la cancha y el pago de electricidad.  A San 2 

Juan Sur se le hace el pago del agua y mantenimiento que se le da a la cancha, se le paga a una 3 

Asociación de Acueducto que hay ahí.  Al Comité de San Rafael se le hace el pago de electricidad 4 

en algunas ocasiones, porque hay como un grupo que está como organizado y a veces ellos lo pagan 5 

antes y el material de mantenimiento.  A Santa Rosa, este año se le pudo dar la chapeadora que en 6 

el 2022 les íbamos a dar y no les pudimos dar, ya se les dio este año, además se les hace el pago 7 

del agua y es más o menos como la inversión que se hizo entre servicios públicos y lo que se les 8 

entregó.  Muy importantes que algunos Comités se les da más, porque solicitan más o porque en el 9 

momento que presentan la cotización, la cotización sí entregaron los proveedores, o sea, que no 10 

hubo ningún problema con los proveedores.  Esto es más o menos como en un gráfico, el Comité 11 

de Carrillos es al que más se le invirtió, después ustedes pueden ver, sigue Santa Rosa ahí y con el 12 

monto y el porcentaje que se le dio.  Este año, en diciembre, la Tesorera inició a solicitarles a ellos 13 

que trataran de depositar, que era una solicitud de verdad, una recomendación de Auditoría, 14 

entonces estos fueron los ingresos que se dieron en el 2023 en canchas, está también la del 15 

polideportivo, aquí tenemos algunas fotos de las ayudas que se les dieron.  Después, estos son los 16 

ingresos que se dieron durante el año en la piscina, y aquí está ya por mes, cuáles meses son 17 

mejores, cuando empieza la lluvia siempre va bajando el ingreso y eso sería más o menos el 18 

informe. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 19 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias Diana, a partir de este 20 

momento, iniciamos el espacio para consultas, comentario o preguntas, señores Regidores. -------- 21 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  buenas noches a todos y a todas, muchas gracias 22 

por estar aquí, Diana usted podría ponerme la diapositiva o la filmina donde salen los ingresos, ok, 23 

cómo se está manejando en este momento el tema de la entrenadora, de la persona que está dando 24 

las clases ahí, porque yo sé que ahora hay unos cursos de verano, eso cómo lo manejan en este 25 

momento. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  muy buenas noches a todos, un placer estar con ustedes 27 

acá, bueno para explicarles un poco lo que hemos hecho, las recomendación que ustedes nos han 28 

enviado en diferentes ocasiones y recomendaciones que hemos trabajado como Junta Directiva, 29 

hicimos un convenio con la muchacha, la entrenadora ese convenio es para que ella trabaje dando 30 
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las clases, nosotros trabajamos la parte que es de recreación, al tenerla a ella como entrenadora ad 1 

honorem, no le pagamos un salarios, se trabaja con los chicos para juegos nacionales, hay un grupo 2 

el cual estamos preparando, no teníamos ese grupo, en ese convenio ingresó la parte de ella, de 3 

tener el equipo de juegos nacionales, y de igual forma trabajar con todas las personas de la 4 

comunidad, en el mismo convenio hay una parte de trabajo de ella, se llama programas de verano. 5 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ok, entonces, ella no paga por usar la piscina, sino 6 

que ella lo que hace es que da curso a los chiquitos. ------------------------------------------------------- 7 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  ella sí cancela su mensualidad como cualquier usuario. - 8 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  la mensualidad de ella, pero ella hace uso de la 9 

piscina. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  no, ella no ingresa a la piscina, ella está desde afuera. – 11 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  no, no, hace uso del bien digo yo, o sea hace uso 12 

de toda la piscina para ella dar las clases, ok, si es que digamos ese tema es uno de los temas que 13 

nosotros más hemos hablado, porque se le da un bien a una persona que valen  millones de millones 14 

verdad, todo lo que es el mantenimiento, la limpieza y demás está a cargo del Comité claramente 15 

y esa persona sólo recibe los ingresos, ahora en este caso digamos que está dando las clases a los 16 

niños del Comité y ustedes han hecho alguna contabilización de cuántas personas ingresan con ella 17 

a los cursos, cuánto es lo que ella está ganando usando la piscina y cuanto más o menos es lo que 18 

se le pagaría a una entrenadora por darle el curso a esos niños. ------------------------------------------ 19 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  bueno, por el momento no hemos hecho una contabilidad 20 

de cuántas personas, eso sí, tenemos que ser claros, no sabemos exactamente cuántas personas 21 

maneja ella, pero si creemos que con lo que ustedes nos ingresaron en el convenio, se trató de dar 22 

lo mejor para las dos partes. ----------------------------------------------------------------------------------- 23 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ok, y qué sucede si llega otro entrenador de 24 

natación y también quiere usar la piscina, puede usarla. -------------------------------------------------- 25 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  puede usarla, tiene que hacer un convenio y buscar que 26 

las dos partes tenga sus beneficios. --------------------------------------------------------------------------- 27 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ok y cuando la gente paga por sinpe, ese sinpe es 28 

del Comité. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí, correcto, el sinpe es para las canchas y lo que es la 30 
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piscina, va directo al Comité de Deportes. ------------------------------------------------------------------ 1 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ok. ------------------------------------------------------ 2 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, consulta:  ¿alguna otra pregunta señores 3 

Regidores o Regidoras?  Otra más Tatiana. ----------------------------------------------------------------- 4 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  con el tema compañeros, de las personas que 5 

están ausentes, que no han estado asistiendo, en el reglamento del Comité de Deportes está expreso 6 

que después de cierta cantidad de ausencias, esa persona se debe de sustituir, ustedes han hecho 7 

algún procedimiento con respecto a las personas que tienen muchísimas ausencias o hasta el 8 

momento no se había hecho, porque aquí ya llegó el martes dos cartas de renuncia, pero habían 9 

pasado meses sin que esas personas asistieron a las asambleas, también quisiera preguntarles, 10 

ustedes convocan a las asambleas, hay que estar llamando a la gente o la gente sabe que tiene que 11 

ir y las asambleas son fijas en un día y a una hora, o es que cambian. ---------------------------------- 12 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  las horas de la reunión son todos los lunes a las siete de 13 

la noche, esto queda estipulado en la parte de las primeras actas esos horarios, nosotros tratamos 14 

de convocar, de hecho siempre se ha convocado, las últimas reuniones yo le dije, yo ya no voy a 15 

convocar más, porque ya todos sabemos nuestros deberes, o sea no podemos estar todo el tiempo 16 

indicándole a las personas que tiene que llegar y creo que cada uno, somos maduros y sabemos que 17 

si no tenemos la responsabilidad, tenemos que apartarnos y dejar a otros que quieran trabajar, eso 18 

sí se lo he indicado yo a ellos y ahora está llegando la mayoría de los cuatro que quedamos, pero 19 

anteriormente si era muy tedioso llegar, que habían 3, 4, que no se podían hacer las reuniones, que 20 

si quitamos la carta de tal muchacho, se mandó ya quedábamos con cinco, entonces tuvimos que 21 

hacer la investigación con don Ronald, para ver si nos podíamos reunir con cuatro y ahí estamos a 22 

brincos y saltos, y creo que ya nos estamos reuniendo, ya entendimos que tenemos que reunirnos 23 

sino esto no camina, pero en esa parte, si no les digo creo que sí hacen falta dos muchachos del 24 

Comité de la Persona Joven, porque es donde hemos tenido más problemas durante los cuatro años 25 

que han pasado, porque llegan y se van, o no llegan tal vez porque los papás no los dejan ir a las 26 

reuniones, entonces hay que tratar de ver que solución se le da a esa parte, pero hemos tratado casi 27 

que a un 80%. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ok, en ese sentido yo creo que es importante que 29 

ustedes mantengan una comunicación con nosotros, porque fue hasta hace poco que nos enteramos 30 
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que ustedes no podían sesionar, porque los muchachos no iban y bueno ya ellos enviaron la carta 1 

de renuncia al final, pero eso fue según la asistencia que ustedes nos mandaron algunos desde mayo 2 

no iban, entonces pasó muchísimo tiempo antes de que se hiciera algo, sí es importante que cuando 3 

se incumple con la asistencia que nos lo informen para buscar cómo reemplazar a esas personas y 4 

motivarlos a que envíen la carta de renuncia para poder hacer el procedimiento, ahora nuevamente 5 

nos tocará entonces esperar a ver si el Comité Cantonal de la Persona Joven tiene gente y si no 6 

empezar a buscar nosotros gente por parte del Concejo, gente que cumpla con la edad, para que 7 

puedan estar ahí, pero sí es importante que usted nos avisen sobre esa ausencias para poder en 8 

conjunto buscar una solución y que ustedes puedan trabajar bien, en este momento quiénes son los 9 

que lo están integrando, doña Carlina, usted. --------------------------------------------------------------- 10 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  Carlina, mi persona, Alejandra, Adolfina de Carrillos y 11 

Alejandro Castillo que hoy no está por acá, estamos cinco en esos momentos trabajando. ---------- 12 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, consulta:  ¿ustedes sí Sesionan? Ok, perfecto. --------------- 13 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  de igual forma, se les envió un resumen de las ausencias 14 

de cada uno de los que han estado. --------------------------------------------------------------------------- 15 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí con base en eso fue que hablamos y llegaron 16 

las cartas de los jóvenes que no estaban asistiendo, porque es importante que ellos denuncien, si no 17 

pueden estar que renuncien y que le den el espacio a las demás personas y ustedes tienen que tener 18 

claro que después de cierta cantidad de ausencias, que en este momento no sé cuántas son, hay que 19 

iniciar el proceso para sustituirlos, bueno de destituirlos y sustituir. ------------------------------------ 20 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  ok, lo vamos a tomar muy en cuenta. ---------------------- 21 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  gracias. ------------------------------------------------ 22 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  muy buenas noches, bienvenidos todas y todos.  Yo 23 

no sé, pero me parece que ese informe como que le hace falta más datos, la Municipalidad gira un 24 

presupuesto alrededor de 60 millones al Comité, sin embargo, sólo nos está mostrando una lámina 25 

donde indica los ingresos de la piscina y anteriormente otra lámina donde indica los aportes que se 26 

hicieron a algunos comités distritales, yo en otras ocasiones he hecho esta observación, me parece 27 

que un informe debería incluir todo, el informe de participación de los atletas, cuánto se gasta en 28 

esa participación, porque en realidad pues acá necesitamos saber cómo se están invirtiendo los 29 

recursos, dónde se está invirtiendo, de manera que con todo respeto, yo les pediría que en vista de 30 
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que hoy no vino así, si fuera posible, nos lo manden por escrito, porque es necesario que nosotros 1 

revisemos todos esos datos para estar y tener el conocimiento de que los recursos se invierten de la 2 

manera adecuada. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 3 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  gracias don Marvin, la verdad que tiene toda la razón, en 4 

este informe nos falta explicar muchas cosas de lo que es la parte de gastos y dineros 5 

lamentablemente, yo más bien admiro el trabajo que Diana hace sola y a veces no le da tiempo para 6 

hacer todo el trabajo de SICOP, el trabajo de Juegos Nacionales, el trabajo del día a día, el trabajo 7 

de la gente que va a la piscina y creo que es un punto a tomar, ustedes como Concejo Municipal, y 8 

nosotros también tenemos que ver que opciones tenemos, pero creo que ella en ese momento con 9 

la cantidad de trabajo que nos ha ingresado, no damos abasto con una sola persona, entonces si es 10 

justo y creo que sí podemos enviarlo, la Tesorera se va a encargar de hacer un informe más 11 

detallado y enviarlo a ustedes, pero si en estos días en Juegos Nacionales, tuvimos no sé cuántas 12 

instrucciones y era de correr para un lado y para el otro, para que no nos pasara lo de años atrás, 13 

que gente no podía participar, porque no se hacían bien las cosas, creo que gracias a Dios este año 14 

logramos hacer las inscripciones de todos los grupos, más de 50 atletas van para juegos nacionales, 15 

entonces es un trabajo arduo y de muchas horas, entonces si tal vez nos perdonan con esa parte y 16 

yo si me hago cargo de que les llegue la parte económica en un resumen. ----------------------------- 17 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  Leonel gracias, tal vez deberían de apoyarse en la 18 

Administración, hay un convenio donde la Administración ofreció brindar colaboración en todos 19 

esos temas contables y demás, entonces creo que sería importante que en conjunto con la 20 

Administración puedan elaborar todo este tipo de informe económicos que son un poco más 21 

complejos para que así cuando llegue el informe tengamos todo el conocimiento de todos esos 22 

detalles, gracias. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 23 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  en ese tema también sería 24 

importante y ya lo hemos discutido en otras ocasiones, valorar la posibilidad, tomando en cuenta 25 

lo que permite la ley de contratar un Administrador, si no se puede a tiempo completo, pues medio 26 

tiempo o un cuarto de tiempo, para poder solventar esas necesidades y también evacuar o sacarle 27 

un poco de presión a lo que está haciendo Diana, entonces, tal vez esa persona se puede dedicar a 28 

eso y ustedes dedicarse a otras cosas más de la Junta Directiva y no estar ustedes en cosas 29 

administrativas, pienso yo verdad como para desahogar un poquito, que ustedes valoren y tal vez 30 



 

MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 

SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 093-2024  

ACTA EXTRAORDINARIA NO. 093-2024 

DEL 08 DE FEBRERO DE 2024 

 

 
 

 

poder contratar un Administrador, si no da por tiempo completo por lo del presupuesto, pues medio 1 

tiempo o un cuarto de tiempo para por lo menos poder algo sacar. -------------------------------------- 2 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  correcto, yo hice las consultas a la parte de presupuesto 3 

y creo que hay un rubro para contratar por lo menos a una persona por medio tiempo. -------------- 4 

La Regidora Suplente, Katia Villalobos Solís, comenta:  buenas noches compañeros y compañeras 5 

y también a los miembros del Comité, gracias por la presentación, yo quería preguntar, cuáles 6 

disciplinas van a participar en juegos nacionales. ---------------------------------------------------------- 7 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  las que están inscriptas para juegos nacionales, serían 8 

atletismo, futbol sala, la parte de APRODEPO, no había participado años atrás, este año se va a 9 

participar con ellos, ciclismo también que este año va a estar con Luis Morera, natación, karate y 10 

taekwondo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

La Regidora Suplente, Katia Villalobos Solís, comenta:  gracias.  Y saber si ustedes se acogen al 12 

principio legal de la ley que dice que las Sesiones tienen que ser grabadas, ustedes las graban. ---- 13 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  si están siendo grabadas, por recomendación de 14 

Auditoría, el lunes pasado hicimos un acuerdo para pedirle la colaboración a la Alcaldía para que 15 

podamos hacer las Sesiones grabadas con audio desde acá, porque no tenemos las condiciones 16 

necesarias para hacer las grabaciones, lo hacemos a través de un teléfono y ese teléfono es personal 17 

y tenemos que tener esas grabaciones en custodia, ya le mandamos a don Heibel la notificación 18 

para ver si nos ayudaba con esa parte, si los lunes nos podemos reunir acá. --------------------------- 19 

La Regidora Suplente, Katia Villalobos Solís, comenta:  gracias. --------------------------------------- 20 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  nosotros habíamos enviado un acuerdo también 21 

solicitando información sobre la distribución de los dineros de los Subcomités, cómo es que ustedes 22 

lo manejan, los son los Subcomités presentan proyectos, porque yo sé, por ejemplo, Guatusa que 23 

nos dijeron que habían presentado un proyecto para unas mallas de los marcos de fútbol y que están 24 

esperando o cuestiones de iluminación, entonces, es muy importante lo que dice don Marvin, 25 

porque ahorita no sabemos en qué se gasta el dinero, entonces si ustedes han hecho desembolsos 26 

para los Subcomités y a cuáles son los que se han hecho los desembolsos y cuánto dinero es lo que 27 

si les ha pasado a cada Subcomité.  Sí yo vi que ella puso una laminita, ¿cuál es el procedimiento 28 

para que ellos presenten esos proyectos? entonces por qué hay gente que dice; es que no sabemos 29 

por qué no nos han ayudado con eso, por qué no nos lo han aprobado, si es que están haciendo algo 30 
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mal, si ustedes tienen el procedimiento claro, saben algo, es que Carrillos Altos son ¢900,000, muy 1 

diferente, por ejemplo, con San Juan, entonces ¿eso depende de los proyectos o es una cantidad 2 

que se reparte por igual? ¿cómo es? -------------------------------------------------------------------------- 3 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  la repartición es por igual, se les da un monto para cada 4 

Subcomité, se les indica la fecha límite para entregar los proyectos más ahora con SICOP, a algunos 5 

se les puede dar más fácil por el hecho que presentan un proyecto bien elaborado, entonces nosotros 6 

podemos moverlo más rápido, algunos otros vienen muy incompletos o del todo no aparecen por 7 

ningún lado, se les pide y se les pide y no llega, hemos trabajado desde junio creo que fue, ya para 8 

este año 2024 les estamos pidiendo desde febrero los proyectos para tener más tiempo por lo de 9 

SICOP, ya que SICOP nos quita demasiado tiempo a la ahora de hacer todos estos proyectos y 10 

cuando se caen tenemos que volver a iniciar, entonces a todos se les está dando por igual, Guatusa 11 

presentó su proyecto, se elaboró, se envió a SICOP y cómo te decía por “X” razón algunas 12 

Ferreterías o algunos lugares no presentaban todos los detalles y quedaba nulo el concurso, ahí 13 

tenemos pendiente para todos, pero si se nos han caído varias cosas que, tenemos que volver a 14 

retomar. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 15 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, consulta:  ¿cuánto es lo que se le asigna a cada Subcomité?  16 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  en este momento andamos un promedio ¢900,000. ------ 17 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ¢900,000 ok. ------------------------------------------ 18 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  igual a las disciplinas que están con más tiempo en el 19 

Comité. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, consulta:  ok, y hasta cuándo tienen tiempo en este 2024 de 21 

presentar los proyectos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 22 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  ellos tienen tiempo por reglamento hasta junio, pero 23 

nosotros comenzamos a pedirlos desde ya, para poderles dar tiempo a ellos y que ellos nos ayuden 24 

a nosotros para elaborar más rápido los proyectos. --------------------------------------------------------- 25 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ok, entonces lo antes posible. ---------------------- 26 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, consulta:  sería Tatiana. -------------------- 27 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, contesta:  sí, por el momento, ahorita se me ocurre alguna 28 

otra cosa. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

El Regidor Marvin Rojas Campos, comenta:  Leonel, al principio de la administración habíamos 30 
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visitado los camerinos de Sabana Redonda, se logró mejorar las condiciones de esos camerinos o 1 

cómo está el asunto. -------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí, la verdad que la comunidad de Sabana Redonda y 3 

parte de don Heibel hubo ayuda, los camerinos quedaron a un 100% la Escuelita de Fútbol le metió 4 

mucho trabajo con dineros que se recogían en los partidos que se hacían los domingos y la cancha 5 

está muy bonita y los vestidores están bien, entonces creo que ahí se mejoró, ahora lo que nos 6 

queda es ponerles iluminación a todas las canchas de Poás y ya quedamos contentos con esto. ---- 7 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  perfecto, gracias. ----------------------------------------- 8 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  yo creo que hay que volver a revisar el 9 

tema de las compras, porque es un hecho que por SICOP, nadie va a participar por una compra de 10 

¢200,000 o de ¢300,000, esto va a seguir el problema, porque suelen comprar qué se yo, una cosita 11 

de ¢500,000 para un Comité que puede ser mucha plata para el Comité, pero para las ferreterías 12 

podría ser nada, tendrían que ponerse a participar y todo lo demás, y yo creo que aquí hay que 13 

volver a revisar el tema para flexibilizar el tema de las compras, porque definitivamente con ese 14 

esquema de comprar por SICOP, bueno ya lo grande se está haciendo, pero con lo más pequeño, 15 

vamos a seguir con el problema de que nadie participa o bueno alguien que ganó una licitación por 16 

SICOP, y resulta que no paga los timbres, la verdad es que no se quieren complicar entonces se 17 

cayó la compra y creo que la Administración un gran esfuerzo, el Comité de Deportes tiene estados 18 

financieros y tiene liquidación de presupuesto que ya se les mandó y tiene informe de ejecución de 19 

presupuesto, sería tan fácil y sencillo como remitir esa información para conocimiento del Concejo, 20 

incluso desde la Administración se la podríamos enviar, pero sí creo que vamos a tener que volver 21 

hacer el ejercicio y flexibilizar eso, porque con las compras de ¢100,000 en realidad no es mucho 22 

lo que se puede comprar, si es un poco más a nadie le interesa. ------------------------------------------ 23 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias Heibel, antes de darle 24 

la palabra a los Síndicos para cerrar acá con los Regidores, quiero hacer unas consultas, don Leonel, 25 

tal vez si ustedes nos podrían colaborar previendo que así va ser, que no es posible conseguir las 26 

personas del Comité de la Persona Joven, estaba yo discutiendo con la Vicepresidencia que, tal vez 27 

las personas que están en las diferentes disciplinas que son jóvenes, podrían verse interesados y 28 

creo que como ellos están interesados en la misma dinámica del Comité, tal vez ahí si no vayan a 29 

faltar, entonces quizás ese tipo de personas que son jóvenes podrían postularse y llevar su iniciativa 30 
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al Comité de la Persona Joven y que sean tomados en cuenta, creo que tal vez ahí sea la solución 1 

para evitar que estos jóvenes no vayan a las reuniones, porque obviamente son chiquillos que están 2 

estudiando y va ser muy difícil ir a las reuniones, porque tienen exámenes o por A o por B, pero 3 

creo que ellos que están en la disciplina sería más factible que ellos no vayan a faltar, para que lo 4 

tomen en cuenta. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 5 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  perfecto, si más bien muchas gracias, porque sí 6 

necesitamos tener ya a esas personas y explicarles cuál es el fin de esto, porque muchos tal vez 7 

llegan a las reuniones y no saben, creen que estar en el Comité es fácil, pero cuando ya tiene sus 8 

horas sentadas y sentados ahí y están pensando en otra cosa, la verdad, entonces sí creo que hay 9 

que capacitarlos bien y llevarlos ahí y que sean atletas ojalá del Comité de deportes. ---------------- 10 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto para que ustedes lo 11 

vayan peloteando y tal vez lo puedan lograr en ese punto.  La siguiente pregunta sería, los 12 

Subcomités de Deportes, ¿cuántos y cuáles son los miembros que tiene cada Subcomité? ---------- 13 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  los Subcomités también se conforman con cinco 14 

miembros y dos menores de edad, eso lo hemos fomentado desde las últimas reuniones que hicimos 15 

con ellos para escoger las nuevas Juntas ese año pasado, entonces todas las Juntas nosotros 16 

juramentamos cinco adultos y dos menores de edad. ------------------------------------------------------ 17 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  y los menores de edad, está en 18 

algún reglamento que así tiene que ser. ---------------------------------------------------------------------- 19 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí correcto, yo hablé con don Ronald, me asesoré con él 20 

y me dijo que tanto el Comité de Deportes, como los Subcomités, deben de tener esa equidad. ---- 21 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  los rige el mismo reglamento. -22 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí correcto. ----------------------------------------------------- 23 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  y los miembros son; Presidente, 24 

o me podría decir cuáles serían. ------------------------------------------------------------------------------- 25 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  Presidente, Vicepresidente, Tesorero, Secretario y dos 26 

Vocales. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 27 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  y la figura de Fiscal, quién sería.  28 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  no, no tenemos Fiscal, solo Vocales, que harían la función 29 

de los Fiscales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ok, entonces los Subcomités no 1 

tienen Fiscales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  los Subcomités no tienen fiscales. -------------------------- 3 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ni nadie puede ejercer la función 4 

de Fiscal ante ellos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  ante el reglamento no se indica que tiene que haber un 6 

Fiscal, solo Vocales. -------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto muchas gracias. ------ 8 

El Síndico, Heriberto Salazar Agüero, comenta:  buenas noches compañeros y compañeras, gracias 9 

don Marco, bienvenidos estimados miembros del Comité de Deportes, primeramente agradecerles 10 

por su trabajo, tiempo, y dedicación, que es algo que ad honorem se hace y pocos ven, a veces en 11 

esto, son varias consultas, como sabemos y creo que yo lo había mencionado en una reunión 12 

anterior, es importante el mantenimiento en las áreas deportivas verdad, pero también 13 

mantenimiento no es únicamente chapea, pintura, sino que también equivale a actividades como la 14 

parte de soldadura, y creo que la persona que está encargada de mantenimiento no contempla dentro 15 

de su manual de puesto, esas funciones de soldador, entonces igualmente preguntarle si ya había 16 

analizado dentro del seno del Comité de Deportes, solicitar o hablar con la administración 17 

municipal el tema de la recalificación justamente de esa plaza para hacer actividades de soldadura, 18 

en vísperas de que un ejemplo, el marco de básquet que ha sido un tema que siempre han dicho, 19 

mira hace mucho tiempo que está ahí, talvez con una figura así, el arreglo hubiese sido más eficiente 20 

y mucho más rápido, sé que algunos de los Regidores han comentado que tal vez se pueda hacer 21 

por una contratación vía demanda, pero como lo mencionaba el señor Alcalde, el tema de SICOP, 22 

es un tema que es bastante lerdo y a veces lo que se necesitan son soluciones lo más rápido posible, 23 

entonces preguntarles sobre ese primer punto. -------------------------------------------------------------- 24 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sobre la persona que trabajado en mantenimiento, hemos 25 

tratado de venir a hablar con don Ronald, para ver que perfil podemos encontrarle, pero no hemos 26 

llegado a ningún punto donde podamos utilizarlo, tanto en la parte de soldaduras, como en la parte 27 

de mantenimiento, eso sería un trabajo específico de tener otra persona en eso, o habría que pagarle 28 

más, subir las cargas sociales o tener otra persona, que solo haga los trabajos de soldadura para el 29 

Polideportivo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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El Síndico, Heriberto Salazar Agüero, comenta:  también, he visto la cancha que ha sido afectada 1 

por el sol y creo que así están varias del cantón, entonces hacer una observación de mejora, tratar 2 

de hacer el riego en horas de la mañana o ya en la tarde, porque si se hacen a medio día o dos de la 3 

tarde se va a quemar el zacate, entonces va a ser más el daño.  También, importante apoyar el 4 

Subcomité de Deportes de San Rafael, aquí está don Mario que es el Presidente, con el tema del 5 

riego de la cancha, en muchos años se ha afectado mucho por el tema del tiempo seco durante el 6 

año, entonces como Síndico del distrito de San Rafael, les hago la excitativa de manera muy 7 

respetuosa a los miembros del Comité para que por favor valoren apoyar al Subcomité de San 8 

Rafael con el tema del riego que, es un tema muy importante. ------------------------------------------- 9 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  con ese punto, nosotros estamos trabajando, de hecho, 10 

ya he tenido varias conversaciones con don Heibel, para darle no solo a San Rafael, sino a todas 11 

las comunidades que tenga agua, para que puedan tener la cancha verde todo el año, es un trabajo 12 

que tenemos que sentarnos a ver cómo lo podemos lograr, pero si ya hemos comenzado con ese 13 

proyecto, creo que tal vez si don Heibel nos ayuda ahí, en un mes ya todas las canchas podrán estar 14 

con el agua en cada cancha. ----------------------------------------------------------------------------------- 15 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  ese tema la verdad es que es complejo, 16 

porque en el caso de San Rafael, el grupo quería que le lleváramos desde el beneficio, pero ahí hay 17 

un tema de instalación o tirar una manguera por media calle, por el cordón y caño, y la verdad es 18 

que más lo que yo le pedí a Roger, es que llevemos agua del Acueducto, sale más barato que hacer 19 

toda esa instalación, el mismo tema está con el Polideportivo que le habíamos hecho una conexión, 20 

pero bueno con la situación, cómo se puede llamar, ya nos robaron como 300 metros de la manguera 21 

que estaba instalada, entonces igual volver a instalar manguera para que se la vuelvan a robar, pues 22 

habrá que ver posiblemente vamos a tener por este año conectarlos también del sistema de 23 

Acueducto en las noches, Chilamate creo que ya nos conectamos también del sistema de 24 

Acueducto, ahí el asunto es que en el pasado eso se hacía pero se facturaba y eso no tiene ninguna 25 

razón de ser, porque la verdad es como sacarse la plata de una bolsa y meterla en otra, entonces 26 

más bien hacer el registro de cuanta agua se usó, pero no facturarla, porque no tiene sentido, pero 27 

sí ya el tema de lo que es riego, lo estamos trabajando, ya Roger tiene la instrucción de ponerse de 28 

acuerdo con los Subcomités para ver cómo le damos agua, en todos los sistemas de Acueducto 29 

tenemos suficiente líquido, por lo menos en los meses de febrero, marzo y abril, ya en mayo vuelve 30 
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a llover y la cosa se normaliza. -------------------------------------------------------------------------------- 1 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  también en ese sentido, por 2 

ejemplo en la cancha de Carrillos Alto se tiene un sistema de temporizador para lo que es el riego, 3 

se podría poner algo similar y aprovechar que en las noches o en la madrugada el agua no se utiliza, 4 

entonces está el famoso desbordamiento de las aguas que ya no se están utilizando, entonces se 5 

podría aprovechar y hacer en ese tiempo, obviamente asegurarlo muy bien para que no se lo roben, 6 

pero sería algo que se podría utilizar por ahí. --------------------------------------------------------------- 7 

El Síndico, Heriberto Salazar Agüero, comenta:  Leonel, existe una proyección para lo que es la 8 

cancha de voleibol, la que está anexa a la cancha de futbol. ---------------------------------------------- 9 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  la de básquet, correcto desde el año pasado nosotros lo 10 

incluimos en el fideicomiso, el problema fue que lo que se incluyó al final de cuentas no alcanzó, 11 

entonces tuvimos unas reuniones con don Heibel para ver qué solución le podemos dar a la cancha, 12 

no era solo de poner el tablero que se cayó, creo que esa cancha ya tiene su vida útil, ya demasiados 13 

años, yo creo que ya merece cambiarla y hacer algo bien bonito, entonces se había hablado con don 14 

Heibel y quedamos en que este año íbamos a incluir el trabajo de esa cancha totalmente, el piso 15 

con los tableros nuevos y dejarla para que se pueda trabajar en voleibol y en basquetbol. ----------- 16 

El Síndico, Heriberto Salazar Agüero, comenta:  ok, pero los trabajos que se están haciendo a la 17 

par de la pista en ese terreno. ---------------------------------------------------------------------------------- 18 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  eso todavía no, hicimos lo que estaba dentro del 19 

fideicomiso, porque era necesario cerrar esa parte, peo para este año todavía no hemos buscado los 20 

proyectos para utilizar ese lote. ------------------------------------------------------------------------------- 21 

El Síndico, Heriberto Salazar Agüero, comenta:   y ya por último, quería hacer una sugerencia 22 

igual, respetuosa en el tema que el Comité Cantonal no tiene un correo propio de la institución, 23 

creo que es ccdr@gmail, creo, es que eso no me parece que sea formal en un órgano de la 24 

Municipalidad y que maneja un presupuesto que es bastante considerable, como ¢60.000.000 25 

aproximadamente como lo indicó don Marvin, entonces hago una sugerencia para que puedan 26 

conversar con la parte de tecnología de la información aquí en la Municipalidad y con don Heibel 27 

Rodríguez y puedan tener un correo que les permita sentirse más partícipe de la institución. ------- 28 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  muchas gracias. ----------------------------------------------- 29 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  con el tema de la cancha, el presupuesto 30 
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o estudio de mercado que hicieron andaba como en 15 millones hacer esa cancha nueva, lo cual 1 

me pareció una cosa extremadamente cara, entonces lo que vamos hacer es que dentro del Comité 2 

presupuestar la arena, la piedra, cemento y la malla y la vamos a construcción nosotros, la parte de 3 

la construcción la haría la Municipalidad, yo creería que no cuesta más de ¢4,000,000 hacerla 4 

nosotros con equipo que tenemos, entonces ahora en el presupuesto que ya ellos tienen en 5 

liquidación, creo que fueron ¢40,000,000 lo que quedaron en recursos libres, ahí presupuestaríamos 6 

de nuevo los materiales, algunas cosas también de alquiler de maquinaria, porque ese lote hay que 7 

arreglarlo, mejorarlo, y aplanarlo, porque lo que hicimos fue básicamente limpiarlo y cerrarlo, 8 

porque quedó como una montura, entonces en la presupuestación del Extraordinario meteríamos 9 

los recursos para construir esa cancha nueva y resolver el tema de los marcos y demás, creo que es 10 

básicamente la coordinación que hemos hecho con el Comité de Deportes en relación con la cancha 11 

de básquetbol. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  muy buenas noches para todos, 13 

bienvenidos y gracias a el señor Presidente por el espacio.  Yo también tengo un par de preguntas, 14 

voy a ir de una en una mano, primero, vamos a ver si nos queda claro, yo lo tengo claro, pero por 15 

aquello, la dinámica para que los Subcomités reciban los fondos que se le destinan cada año, es la 16 

siguiente; deben presentar cada año en la fecha que ustedes les indican un programa de trabajo o 17 

un plan de trabajo para todo el año y de acuerdo ese plan, van solicitando las cosas y ustedes van 18 

comprando y les van entregando, funciona así verdad. ---------------------------------------------------- 19 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  es correcto. ----------------------------------------------------- 20 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  ok, pregunta ¿cómo están trabajando 21 

ustedes con los Subcomités? ---------------------------------------------------------------------------------- 22 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  trabajando en qué sentido. ----------------------------------- 23 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  sí, ¿los reúnen cada mes? ¿Les van 24 

pidiendo cuenta de todo? ¿cómo están operando ellos? o ¿cómo está funcionando ahorita? --------- 25 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  en el año 2023, al inicio antes de la pandemia nos estamos 26 

reuniendo cada 22 días, cada mes, teníamos un grupo de trabajo muy bueno, vino el tiempo de la 27 

pandemia que ya todo mundo comenzó a no llegar a las reuniones y lógicamente por las 28 

enfermedades, pero después de eso se volvió a retornar, ha costado retomar tanto los Comités como 29 

de igual forma estas reuniones, es una de las cosas que vamos a comenzar y ya lo habíamos hablado 30 
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en Junta Directiva, de que a partir tal vez a finales de este mes, ya reuniones con ellos tanto para 1 

explicarles todo lo que ha sido la parte de presupuestos, como la entrega de materiales también, 2 

pero si claro hemos trabajado, creo que hemos trabajado de la mano con toda la Junta Directiva y 3 

claro tenemos deficiencias, pero son para mejorar. -------------------------------------------------------- 4 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  muy bien, Guatusa presentó el plan de 5 

trabajo, ya, Tatiana antes mencionó que fue lo que solicitaron, si solicitaron iluminación yo no creo 6 

que la iluminación cueste cien o doscientos mil colones, como para que en la ferretería o donde lo 7 

enviaron a compra, no lo hayan aceptado, si me puede explicar que pasó ahí. ------------------------- 8 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  me queda la duda de lo de la iluminación, lógicamente 9 

ahí no tenemos cancha de futbol, entonces no podemos, lo que hemos hecho con el Subcomité es 10 

invertir en tipo como de materiales, uniformes, le habíamos entregado la vez pasada un letrero de 11 

básquet, pero no podemos incluirle luz, porque la mitad pertenece a la Junta de Desarrollo y la otra 12 

mitad como al Comité de Deportes, eso es lo que tengo entendido, entonces sí creo que en la parte 13 

de Subcomité es igual como el Subcomité de Norte que se trabaja por medio de la Junta de 14 

Desarrollo, entonces nosotros sí le ayudamos con implementos deportivos y cosas que ellos 15 

necesiten para los niños, para hacer una fiesta de fin de año, o todas esas cosas, pero no le 16 

invertimos a la infraestructura. -------------------------------------------------------------------------------- 17 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  Leonel, yo veo que en la gráfica Guatusa 18 

ni siquiera aparece, o sea quiere decir que en 2023 al Subcomité de Deportes de Guatusa no se le 19 

entrego absolutamente nada. ---------------------------------------------------------------------------------- 20 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  solo se le entregó los balones para los equipos que estaban 21 

jugando el campeonato, al Subcomité en sí, es lo que me estaba diciendo Diana, que lo que ellos 22 

pidieron no ha salido todavía, pero sí se les tiene que dar. ----------------------------------------------- 23 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  ok, la otra pregunta es cuánto dinero 24 

tienen asignado para los Subcomités para ese año 2024. -------------------------------------------------- 25 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  estamos en un promedio de ¢900,000. --------------------- 26 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  más lo que no gastaron en el 2023. ----- 27 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  es que lo que no se gasta en 2023 pasa a un fidecomiso, 28 

no queda acumulado, lo que se gastó, lo que se pudo hacer presupuestado, sí se puede terminar, lo 29 

que no se presupuestó durante el 2023 no se puede acumular para el próximo año.  ------------------ 30 
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La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  muy bien, ahorita entonces habría que 1 

sugerirle a los Subcomités de Deportes que alrededor de ¢1,000,000 que es lo que va a recibir este 2 

año, deberían de acuerdo a esa cantidad, presentar de una vez un proyecto para ver si alguien se los 3 

acepta en alguna ferretería o en alguna tienda o en algún almacén, porque si están solicitando cosas 4 

que en ciertos lugares no los están aceptando, porque es muy poquito, yo pienso como sugerencia 5 

también respetuosamente, indicarle a los Subcomités que de acuerdo a ese millón redacten su plan 6 

de trabajo y pidan aunque sea un sólo proyecto, pero de un solo, para que no se vean en las que se 7 

vieron el año pasado. ------------------------------------------------------------------------------------------- 8 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  totalmente de acuerdo, por eso creo que los Subcomités 9 

deben de ir presentando, anteriormente se hacía a seis meses, ahora hay que presentarlo en marzo, 10 

para que nosotros tengamos el chance y podamos y si acaso se va abajo un proyecto, volver a 11 

hacerlo y que a final de año ya hayamos cumplido con todos. ------------------------------------------- 12 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  y por último Leonel, cosa que me alegró 13 

demasiado escuchar que en los próximos juegos está incluido el ciclismo, eso me ha alegra mucho, 14 

porque hemos tenido aquí al compañero Luis batallando mucho para que sea incluido, yo quisiera 15 

saber tienen dinero asignado para esa categoría, para este año, para estos juegos. -------------------- 16 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  nosotros estamos trabajando para darle a todas las 17 

disciplinas que se requirieron al Comité de Deportes, tanto o ajedrez como un ciclismo y todas las 18 

que llegaron nuevas, creo que todas merecen igual lo mismo y que no tengamos el problema que 19 

hemos tenido por siempre que los entrenadores en la mayoría son ad honorem, porque no nos 20 

alcanza el dinero, pero creo que tanto los entrenadores deberían de ser pagos, como de igual forma 21 

todas las disciplinas deberían de tener su rubro cada año, para poder solventar, no solo estar 22 

haciendo rifas o vendiendo en la soda para poder lograr ¢5000, creo que necesitamos la ayuda de 23 

todos para que todas las disciplinas del cantón, tengan por igual. ---------------------------------------- 24 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  Leonel, antes en la otra lamina vi que 25 

Sabana Redonda está en cero, dígame una cosa ustedes siguen los Subcomités, saben cómo están 26 

operando, se están reuniendo, están integrados, están trabajando, específicamente le pregunto por 27 

Guatusa. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  la parte de reuniones, nosotros tenemos un chat con todos 29 

y toda la información y todo, no sé exactamente si el100% cuando los juramentamos están 30 
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trabajando todos, creo que se les ha inculcado a ellos, que, por favor, que cada vez que haya un 1 

miembro que se retira que nos indique para volver a integrar otro, entonces creo que los que se han 2 

ido, ellos mismos han mandado una persona para juramentarlo, en el caso de Guatusa, no sé 3 

exactamente si se están reuniendo. --------------------------------------------------------------------------- 4 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, consulta:  ¿y Sabana Redonda? que veo que está 5 

en cero, digo cómo es posible. -------------------------------------------------------------------------------- 6 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  la parte de Sabana Redonda, no es que esté en cero, es 7 

que todo lo que ellos pidieron, no salió en el pedido, pero sí se les va a dar, porque está 8 

presupuestado. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, consulta:  pero sí están funcionando normal. ------ 10 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  todo está presupuestado, gracias a Dios, logramos que el 11 

dinero no se fuera al fideicomiso, si no que queda presupuestado para poderlo sacar en cualquier 12 

momento. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  bueno pues disculpe tanta pregunta, le 14 

agradezco mucho toda la información, muy amable. ------------------------------------------------------ 15 

La Síndica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta:  buenas noches para todos y todas, Leonel, yo 16 

tengo varias dudas, en algunas ocasiones anteriores que ustedes han proyectado los ingresos y 17 

egresos del Comité de Deportes, han salido los proyectos, ¿qué proyectos tenemos para el 18 

polideportivo pendientes? Esa sería una, luego lo del superávit del año anterior ese no se visualizó 19 

acá, ¿cómo cuánto les quedó pendiente de ejecutar? sería otra, si quiere vamos por ahí. ------------- 20 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  está buena la pregunta, nosotros como Comité hicimos 21 

con el superávit una propuesta y se la estuvimos presentando a don Heibel, para que nos ayudara a 22 

montar todo lo que era el proyecto, la iluminación que era una de las partes del polideportivo, 23 

porque tenía 25 años que no se cambiaba, yo creo que era una parte que se tenía que hacer, mucho 24 

gasto de la luz, muy oscuro el polideportivo, entonces había que hacer un proyecto con eso, al 25 

inicio eran 25 millones que, estipulamos para eso, pero a la hora de hacer las revisiones con 26 

técnicos, sólo de los postes, y la cometida que llevaba el polideportivo valen ¢33,000,000, entonces 27 

ahí de los 50 millones que habían tuvimos que parar un proyecto que era el de las artes marciales, 28 

y tomar el dinero para pagar, por lo menos montar los postes la cometida y volverle a poner las 29 

mismas luces que tiene en este momento, para hacerlo en segundo proyecto, que sería para ese año, 30 
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poner iluminarias nuevas para darle una bonita presentación al polideportivo como se ha hecho en 1 

Carrillos y en Chilamate que se ve muy bonito, la verdad los felicito por ese trabajo.  En la otra 2 

parte que estaba era el edificio de Judo, que teníamos 10 millones incluidos para hacer eso, 3 

cambiarlo no nos dio para tanto, entonces tuvimos que incluir tanto el proyecto del cerrojo que se 4 

hizo en malla que anduvo entre los 7 millones, los 33 millones de las luces y se dejó como 5 o 6 5 

millones para la cancha de basquetbol y hacer un segundo proyecto para volver a reactivar el salón 6 

de arte marciales.------------------------------------------------------------------------------------------------ 7 

La Síndica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta:  Leonel, yo tengo otra consulta, con respecto 8 

a las piscinas, pero a la piscina que usa el público, en la orilla de la piscina hay unos niveles que 9 

me parecen super peligrosos, son unos filos y demás, tiene algún proyecto para restaurar con el 10 

área de las macas también que estaban ahí, no sé si ya se habrá solucionado un hueco que había ahí 11 

muy profundo que estaba tapada con una tapa que no era lo más seguro que existía, entonces yo no 12 

sé si esos proyectos ya han sido ejecutados o se tienen en proyección o algo así. --------------------- 13 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  los trabajos de mantenimiento sí, el hueco que estaba ahí 14 

ya se reparó, lo que es la parte de la piscina verdaderamente tendríamos que hacerle un análisis 15 

para ver qué, porque hasta el momento no teníamos esa observación, pero la vamos a tomar en 16 

cuenta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 17 

La Síndica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta:  muchas gracias, y sí para eso estamos, yo lo 18 

noto un poco peligroso y tal vez una restauración un poquito más acorde al tiempo y menos 19 

peligroso para los niños que van a estar ahí.  Con respecto a Sabana Redonda, usted me comentaba 20 

anteriormente, yo le tengo la consulta, ¿qué es proyecto bien elaborado para ustedes? ¿cuál es la 21 

estructura de un proyecto bien elaborado, para calificar como Subcomité de Deportes? ------------- 22 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  más que todo el proyecto bien elaborado es cuando 23 

tenemos toda la información, con las especificaciones, porque nos piden algún material y no 24 

especifican que es lo que quieren, entonces hemos tenido problemas como esta última vez que 25 

Carrillos presentó en el proyecto una lámina, pero al final de cuentas era una lámina de una pulgada, 26 

entonces se pidió una lámina en hierro de una pulgada, imagínese lo que pesaba eso cuando lo 27 

trajeron y al final era una lámina para una mesa de pimpón, entonces el costo y demás, se nos 28 

complicó, no pudimos entregar lo que pedían y nos quedó esa lámina, eso pesa demasiado, mínimo 29 

un backhoe para levantarla, eso son cosas técnicas que no nos incluyen en los proyectos y que a 30 
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veces se nos complica hacer las cosas como se piden. ----------------------------------------------------- 1 

La Síndica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta:  sí, porque ahí en San Juan, por ejemplo, 2 

nosotros queríamos restaurar un área que hay para jugar voleibol y basquetbol, se había solicitado, 3 

el proyecto no se solicitó por lo que veo en el área de San Juan, porque sí queríamos restaurar esa 4 

parte que está a un lado de la cancha, me parece a mí que la cancha de San Juan si le corresponde 5 

a la Municipalidad, la está administrando la Municipalidad a lo que tengo entendido la Asociación 6 

de Desarrollo no la está administrando ahorita. ------------------------------------------------------------- 7 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  esa está administrada por nosotros, el problema que 8 

hemos tenido con San Juan es que el año pasado se les dieron algunas cosas para que las utilizarán 9 

en la cancha y seis meses después apareció algunos de los productos que se les dieron en otros 10 

lugares, entonces tuvimos que tomar las medidas para que regresar otra vez, a custodia de nosotros, 11 

pero ya no estamos confiando en dar las cosas que nos están pidiendo, porque no se están utilizando.  12 

La Síndica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta:  y hay algo de parte del Comité, alguna 13 

restricción o algún castigo para estos eventuales casos, digamos que el Subcomité solicita insumos 14 

y se ven en otros lugares luego. ------------------------------------------------------------------------------- 15 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  correcto, nosotros lo que hacemos es que se los 16 

entregamos a los Subcomités y les damos uno o dos meses para que hagan sus trabajos, si a los dos 17 

meses no lo han hecho y están por allá tirados o guardados en otro lugar, tenemos que recogerlos 18 

y ya el presupuesto que tenían ellos por lo que les íbamos a entregar queda en stand by, hasta que 19 

la Junta Directiva vuelva a tomar la decisión de qué se va hacer con esos materiales. ---------------- 20 

La Síndica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta:  ya por último, para cerrar, el fin de semana 21 

anterior estuve por Sabana Redonda en las canchas de fútbol y mis felicitaciones para quien está 22 

llevando a cabo este proyecto tan hermoso de categoría Junior y todas esas categorías, porque 23 

venían personas de Alajuela, entonces los de Alajuela traían también categoría Junior y las demás 24 

categorías y era un montón de niños jugando en la plaza y mis respetos para esa persona que lleva 25 

a cabo ese proyecto y todo el apoyo de parte del Comité, ojalá para ellos que vienen creciendo, que 26 

vienen intentando surgir, para Sabana Redonda mis respetos, ojalá existiera eso en todos los 27 

cantones, en todos los distritos para que se puedan foguear entre categorías y así apartar a los niños 28 

en tanta perdición que hay hoy en día. ----------------------------------------------------------------------- 29 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:   sí, de hecho en Sabana Redonda tuvimos un problema 30 
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de delincuencia, hace un año no se podía ir, porque se robaron el zinc, los drogadictos dormían 1 

adentro de los vestidores y la nueva Junta que ingresó son parte de esa Escuelita que hay en Sabana 2 

Redonda que de hecho han trabajado súper bien, el Comité creo que los ha apoyado mucho en lo 3 

que hemos podido, pero ellos restauraron totalmente esa cancha, y creo que sí, hay que seguirlos 4 

apoyando y seguir trabajando, yo no digo que con Sabana con todos. ---------------------------------- 5 

La Síndica Suplente, Isabel Morales Salas, comenta:  sí, ojalá si diera algo así, porque tienen hasta 6 

gradería, muy bonito, las ventas son super buenas, más cuando se junta tanta familia un domingo, 7 

eso es genial y ese es el apoyo que debe de existir para los distritos, mis respetos. ------------------- 8 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  también para indicarles que en el Polideportivo las luces 9 

que van a llevar por ahora son las que estaban puestas, más las que trajeron de Carrillos y por la 10 

parte de la pista todos los seis postes van a llevar lámparas hacía la pista, entonces va a quedar 11 

totalmente iluminado, nos va a dar más tranquilidad y que la gente vaya más al polideportivo. ---- 12 

El Síndico, Luis Morera Nuñez, comenta:  buenas noches compañeros y compañeras, muchas 13 

gracias Marco por la oportunidad, agradecerle al Comité de Deportes por estar aquí presente dando 14 

este informe, agradecerles porque es un trabajo bastante duro y ad honorem, pero pienso que 15 

ustedes lo hacen con mucho cariño, la consulta mía es, ahora que fui a la vuelta San Carlos, con 16 

mucho esfuerzo, gracias a la ayuda de los Regidores, Síndicos, amigos y varias empresas que me 17 

ayudaron para poder ir, el Comité de Deportes me ayudó también con la inscripción, ahí paso una 18 

cosa con la Caja Chica que, era lo que quería hablar en este momento, el Comité me iba a ayudar 19 

con las inscripciones que eran ¢150.000, y a última hora no se pudo, porque la Caja Chica lo que 20 

podía dar era ¢100.000, me quedé manos arriba, porque tenía la palta justa para poder ir allá y a 21 

última hora me faltaron ¢50.000, la otra vez estábamos hablando de la caja chica que, no hacía falta 22 

tan grande, pero pienso que se debería de analizar y ver si podemos subir ese monto, porque hay 23 

muchos deportes que están ocupando esa plata, que salga lo más rápido posible, si lo hacemos por 24 

medio de SICOP imagínense, quiere decir que no vuelve a ir uno a ninguna competencia, entonces 25 

ustedes Regidores pienso que se puede analizar y ver para subir esa caja chica, creo que es 26 

importante para el Comité de Deportes y para nosotros que somos los importantes, los chicos del 27 

deporte que ocupamos que esa plata salga lo más rápido posible, para que lo tomen en cuenta y nos 28 

puedan ayudar con eso, porque es lamentable, yo quiero agradecerle a todos al Comité de Deportes, 29 

Síndicos, Regidores y a todo el pueblo de Poás porque me ayudaron y pudimos ir, gracias a Dios 30 
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nos fue bastante bien, ahora llevamos también chicos para juegos nacionales, estoy muy contento 1 

y con muchas ganas de seguir adelante, hace poco había enviado un montón de cartas a varias 2 

empresas y que difícil es, porque la mayoría me ha contestado que ya gastaron el presupuesto y 3 

que ellos ayudan a ciertas personas, que ya gastaron toda la cuota y que no pueden ayudarnos por 4 

este año, uno se preocupa, porque estamos en cero colones, aparte de eso tampoco tenemos un 5 

vehículo para llevar a los chiquillos a entrenar, ir a las competencias y tampoco tenemos plata para 6 

pagar una microbús o carro, también hay que tratar de ver como se soluciona eso, no sé si el Comité 7 

de Deportes me puede ayudar para cuando tengo competencias, pagar una buseta, porque sí ocupo 8 

una buseta para llevar los chicos, bicicletas, rodillos, hieleras y montón de cosas, no sé si se podrá, 9 

la pregunta es esa, si me pueden ayudar sería genial, porque no contamos con nada, ustedes saben 10 

como está la situación y en realidad yo quiero sacar este ciclismo adelante, pero necesito ayuda, no 11 

sé si se podrá. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  de parte del Comité de Deportes, lamentablemente el 13 

concurso de transporte lo hemos hecho dos veces y las dos veces a quedado nulo, no hemos podido 14 

solventarlo, creo que esa semana volvemos otra vez con lo de SICOP, en el momento que ya alguien 15 

participe y gane, estamos anuentes a ayudar a todas las disciplinas con el transporte, lo que 16 

tengamos, con todos los medios para todos va ser por igual don Luis, entonces creo que eso no hay 17 

ni que pedirlo, sabemos que tenemos que colaborar. ------------------------------------------------------ 18 

El Síndico, Luis Morera Nuñez, comenta:   ok, muchas gracias, si nosotros presentamos un plan de 19 

trabajo de todo este año, podemos contar con ese millón de colones o no hay esa posibilidad. ----- 20 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  creo que sí, nosotros incluimos este año a todas las 21 

disciplinas nuevas para ayudarles, puede que algunas partes estemos bajos, pero en lo que podamos 22 

vamos a tratar de lograr que todos tengan el mismo proyecto y la misma cantidad de dinero. ------ 23 

El Síndico, Luis Morera Nuñez, comenta:  ok, muchísimas gracias. ------------------------------------ 24 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  un poco para explicarles con el tema de 25 

la iluminación del polideportivo para que quede claro, porque de pronto dicen, bueno se van a 26 

gastar ¢33,000,000 y todavía seguimos con las luces viejas, el tema es que no es lo mismo iluminar 27 

la cancha de Carrillos que tienen los trasformadores ahí a la par que iluminar el polideportivo que 28 

la iluminación pasa por la calle y que está a muchos metros, entonces cuando se sacó el cartel, las 29 

objeciones de las empresas eran en el sentido de que es un proyecto de media tensión, el problema 30 
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no era poner ahí luces, si no, como hacer que la corriente tuviera la fuerza suficiente para que eso 1 

funcionara, de tal manera que, hubo que paralizar el proyecto y volver hacer una ingeniería de ese 2 

proyecto para determinar lo que correspondía, lo que pasa es que ya con iluminación, más media 3 

tensión el proyecto se iba a más de 50 millones, entonces lo que se pensó fue hacer la media tensión, 4 

instalar los postes y poner de nuevo las luces viejas, y pensar en una segunda etapa, el tema de las 5 

iluminarias, pero resuelto el tema eléctrico, de tal manera que, el proyecto termina siendo un 6 

proyecto funcional, pero sí es caro, porque no es lo mismo que el trasformador esté ahí a la orilla 7 

de la calle y de ahí de una vez se conecta, ahí lleva dos trasformadores, a parte de los postes que 8 

también se acercaron, porque estaban muy lejos de la cancha, se acercaron, se les dio altura, pero 9 

todo lo que es posteado, cableado y transformadores están en esta etapa y luego se verá la siguiente 10 

etapa del sistema de iluminación del polideportivo. ------------------------------------------------------ 11 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  para recordar un poquito lo que decía Luis de la caja 12 

chica, esto es un poco complejo para nosotros, aunque gracias a Dios de ¢10.000, nos subió a 300, 13 

pero al final de cuentas de 300 podemos utilizar 150 que al final termina siendo sólo ¢100,000, 14 

entonces este mes tuvieron tres inscripciones de ¢150,000 atletismo, fútbol y ciclismo, eran 15 

¢450,000, tuvimos que hacerlo casi que ¢100,000 nada más y correr en la mañana para ver cómo 16 

sacamos otro presupuesto para en la tarde poderle pagar al otro y ya las inscripciones casi que se 17 

vencían, para nosotros, como no trabajamos en esto, trabajamos ad honorem, la Tesorera y la Junta 18 

directiva, tenemos que correr el doble, porque no tenemos los fondos necesarios para hacerlo y 19 

muchas veces no podemos lograr cosas, pero no es porque no queramos hacerlo, sino porque creo 20 

que si como decía Luis, reforzar la parte de la caja chica para por lo menos estar más tranquilos a 21 

la hora de darle a ellos lo que necesitan, si es por SICOP, jamás hubiéramos salido con 22 

inscripciones, pero si lo toman en cuenta se los pido por favor que nos ayuden con esa parte. ------ 23 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  por supuesto, lo vamos a tomar 24 

en cuenta hacer un ajuste en la caja chica, por acá me hacían la consulta, ¿cómo se debe inscribir 25 

un Subcomité nuevo? ¿cuál es el procedimiento? Si no existe, existía o dejo de existir. ------------- 26 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  si alguien quiere hacer un Subcomité nuevo, hay que 27 

convocar la comunidad para escoger la Junta Directiva, no es que, van a llegar que juramenten a 28 

todos y ya, sino que nosotros como Comité, tenemos que ir a la comunidad, hacer la Asamblea y 29 

ver que todo esté bien y después de que la comunidad escoja la gente que va a estar en el Subcomité 30 
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se juramentan hacía la Junta Directiva del Comité de Deportes. ----------------------------------------- 1 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto, entonces si hay un 2 

grupo interesado, se contacta con ustedes, organizan la reunión, convocan a la comunidad y 3 

escogen a las personas y listo, no es necesario que exista.  ----------------------------------------------- 4 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí correcto. ----------------------------------------------------- 5 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  creo que no tenemos más 6 

consultas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

La señora Alejandra Aguilar Quirós, comenta:  es para reforzar lo de la caja chica que dijo Leone, 8 

tenemos el uso de ¢150,000 la caja chica está por ¢300, 000, el problema que tenemos es que solo 9 

podemos dar una factura de ¢100,000 no podemos hacer una de ¢110,000, porque nos revota, 10 

entonces por eso es que no se le ha podido ayudar con las inscripciones de ¢150,000, a diferentes 11 

disciplinas, siempre se liquidan solo los ¢100,000 y los otros 50, por ejemplo, puede ir a comprar 12 

el revestimiento que es muy necesario. ---------------------------------------------------------------------- 13 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta: sí nosotros lo vamos a ajustar, 14 

sin embargo, me queda la duda, me parece que en el reglamento decía que con un acuerdo de Junta 15 

Directiva se podía llegar al tope máximo de ¢150,000, pero no estoy seguro, creo que decía que si 16 

hay una necesidad se puede llegar al tope máximo con un acuerdo de la Junta Directiva, me parece, 17 

entonces si hay una necesidad ustedes pueden reunirse, tomar el acuerdo y subirlo al máximo, no 18 

es necesario que nosotros lo ajustemos. ---------------------------------------------------------------------- 19 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  muchas gracias, lo vamos a tomar en cuenta. ------------- 20 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  creo que está en el reglamento, 21 

habría que revisarlo. -------------------------------------------------------------------------------------------- 22 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  sí está en el reglamento, pero la factura 23 

máxima quedó en ¢100,000, entonces ustedes pueden decir que lo pasan a 300, pero cuando vienen 24 

aquí a Financiero, le va a decir usted no puede hacer una factura de más de 100, porque el 25 

reglamento dice que la factura máxima es ¢100,000, o sea eso no tiene lógica, si la caja chica es 26 

¢300,000 debería poderse usar por ese monto, pero ese es un tema que hay que resolver, y yo lo 27 

tengo clarisimo, porque limitarlo a ¢100,000 es igual, aunque diga ¢300,000 y aunque puedan 28 

tomar el acuerdo, el reglamento dice que no se puede pagar por Caja Chica una factura por más de 29 

¢100,000 y vea ese enredo, incluso de 150, si lo hace uno en dos facturas está fraccionando una 30 
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compra, ahí más bien estamos induciendo a un error administrativo, si la compra es de 150 es de 1 

150, si la hacen en una de 100 y la otra en 50, esa compra esta faccionada, yo entiendo la necesidad, 2 

yo creo que en el caso de Luis le dieron 100 y que buscara como conseguía el resto, entre varios le 3 

ayudamos, y no le veo tampoco la necesidad, porque la Tesorería ahora se maneja aquí, entonces 4 

todo el trámite de la caja chica, todo el control, se hace en la Tesorería de la Municipalidad, yo 5 

creo que por aquello que hubiera algún temor de cosas que en el pasado sucedieron, me parece que 6 

ya ahorita eso ya no sucede, eso está bien controlado. ----------------------------------------------------- 7 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta: nosotros en la Comisión de Jurídicos analizamos 8 

el tema de la caja chica, obviamente se subió en una suma considerable y han habido otros 9 

mecanismos que se han implementado que permiten tener mayor seguridad en cuento al uso de la 10 

caja chica, lo del fraccionamiento de las facturas eso se ha dado en todos los ámbitos y se ha dado 11 

porque relativamente ¢100,000 es muy poco, pero en algún momento ¢200,000 va ser muy poco y 12 

después ¢300,000 va ser muy poco y como es para cosas impredecibles y todas las características 13 

de la caja chica, se supone que lo más caro se tiene que comprar de una forma planificada, pero 14 

también uno entiende cuál es la realidad ahora con el SICOP, es algo que tal vez en su momento la 15 

misma Comisión no lo podía predecir, porque no había sucedido, pero ahora que uno se está dando 16 

cuenta cuál es la realidad y como se está desarrollando el tema, entonces vamos a someter a 17 

revisión, bueno don Marco ahí lo determinará, nuevamente el monto mínimo de compra de la caja 18 

chica, para ver si vamos buscando soluciones. -------------------------------------------------------------- 19 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  y una última consulta, de qué 20 

detente la cantidad de Subcomités que pueden haber en un distrito, ¿pueden haber varios? O 21 

depende de las canchas que tenga o cómo sería. ------------------------------------------------------------ 22 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  en cada comunidad es un Subcomité. ---------------------- 23 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  cada comunidad es un 24 

Subcomité, comunidad se refiere al poblado que tenga una plaza. --------------------------------------- 25 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  no. --------------------------------------------------------------- 26 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  es que me genera la duda, 27 

porque por ejemplo San Rafael, estaba viendo que tiene Guatuza, Santa Rosa, el centro, tiene tres, 28 

San Juan tiene dos, porque hay dos San Juan, pero es un solo distrito, entonces por eso tengo la 29 

duda. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí, puede haber grupos organizados que pueden hacer su 1 

petición. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  puede haber varios entonces en 3 

un distrito. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 4 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí, si puede haber varios. ------------------------------------- 5 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  por ejemplo, si Luis se organiza 6 

y hace un Subcomité de ciclismo, hay tiene uno él también. --------------------------------------------- 7 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  correcto, una Asociación Deportiva. ----------------------- 8 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto, entonces puede haber 9 

varios, escuchó Luis, para que lo haga, muchas gracias por su presentación, ojalá que para la 10 

próxima traer también los ingresos y gastos más detallados para ver como estuvieron los recursos 11 

que ingresaron y lo que se invirtió, todo lo demás está excelente.  Al no haber más temas que 12 

discutir, se levanta la Sesión al ser las diecinueve horas con treinta minutos de la noche, muy buenas 13 

noches a todas y todos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 14 

 15 

Marco Vinicio Valverde Solís                                                              Edith Campos Víquez 16 

Presidente Concejo Municipal                   Secretaria Concejo Municipal 17 
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